

UDS

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**CATEDRÁTICO: BIÓLOGA MARÍA DE LOS ÁNGELES
VENEGAS**

ALUMNA: DULCE VELASCO LÓPEZ

MATERIA: PROCESOS CULTURALES

ACTIVIDAD: ENSAYO DE “MIGRACIÓN”

CARRERA: LIC. EN PSICOLOGÍA

GRADO: 6TO

GRUPO: “A”

Introducción

En este pequeño ensayo hablaremos sobre lo que es la migración, pero nos centraremos más sobre la migración en México y un poco sobre la migración en Centroamérica, nos podremos dar cuenta de los diversos factores que estos influyen para que la migración se de. Como también lo difícil que es migrar a otros países, el decir que uno va en busca de una mejor vida suena bonito y fácil, pero durante el desarrollo de este ensayo nos podremos dar cuenta de todas las cosas que se tienen que pasar para lograr esto.

“MIGRACIÓN”

Para comenzar este breve ensayo primero debemos de comprender lo que es migración, ahora bien migración es el desplazamiento de un grupo de personas o de un individuo que se produce desde un lugar de origen a otro destino y lleva consigo un cambio de residencia habitual ya sea permanente o temporal. Ahora bien la mayoría de veces la migración de personas se da por la falta de una buena economía y migran a otros países ricos para poder brindarle a su familia una vida digna. Me enfocaré hablando un poco más sobre la migración en México, Comenzando por saber que México es uno de los países con más pobreza, ya que como bien sabemos el salario es muy bajo y no ajusta ni siquiera para lo básico, este es uno de los principales factores por los cuales los mexicanos migran a otros países con la esperanza de tener una vida mejor, pero lo curioso es que también existen diversos factores que conllevan a qué los mexicanos emigran, entre ellos el incremento de las desigualdades como también la falta de seguridad, qué conlleva a violencias, como bien sabemos en otros países el salario es alto y les ajusta para lo básico, cuenta con buena seguridad e igualdad, en busca de gozar de esos privilegios ya sea temporal o permanentemente los mexicanos emigran. Pero la meta es una realidad próspera en Estados Unidos pero no siempre se consigue cruzar la frontera, ya que como sabemos el país principal a la búsqueda de nuevas oportunidades es Estados Unidos de América, pero Tras la elección de Donald Trump, este ha insistido en su política migratoria: construir un muro entre los dos países, lo cual los emigrantes son afectados o han sido afectados por esta decisión **"Los muros entre las naciones son también muros entre las personas y materializan el extremismo y la intolerancia en barreras físicas e ideológicas que no aceptaremos bajo ninguna circunstancia"** (Ruiz Cabañas), estoy de acuerdo con lo que este personaje dice ya que a mi punto de vista cómo países y humanos deberíamos apoyarnos para hacer un mundo mejor, ya que estos actos nos podemos dar cuenta que son del racismo y atentan contra los derechos fundamentales como el poder tener una vida digna y también afecta la integridad de los ciudadanos, pero como bien sabemos Estados Unidos usa como argumentó su seguridad, y aunque sea cierto que no se debe permitir el ingreso ilegal de personas ajenas a este país, también resulta cierto que muchas de estas personas lo hacen cuando se encuentran en un estado de desesperación, donde esa es su única alternativa para buscar un bienestar económico y social, Debemos entender que la mayoría de las personas lo hace por esos motivos y no por ir a generar violencia.

Es triste también saber y ver que gracias a la desigualdad y tanta corrupción muchas familias quedan destrozadas al tener que separarse de sus familiares sin tener la seguridad de que algún día puedan regresar ya que más de una vez hemos escuchado hablar sobre la famosa bestia ese tren que cruza el sur de México y que es utilizado por miles de personas no solo mexicanas si no también de lugares como Honduras, El Salvador o Guatemala que buscan escapar de la situación de violencia, pobreza e inseguridad en la que viven como ya lo había mencionado antes. Todos hemos visto imágenes impactantes de hombres, mujeres, niñas y niños que viajan al techo del tren con el temor de ser muertos por el mismo tren, muchas veces también de sufrir la separación familiar como lo mencionaba anteriormente también sufren de extorsiones de parte de la delincuencia organizada, al hablar de migración nos podemos dar cuenta de muchas cosas, que la búsqueda de una mejor vida también los puede llevar a la muerte. Me gustaría también hablar sobre la migración en Centroamérica a mi punto de vista las razones por las cuales estas personas migran son aún más extremos que las razones de México, ya que los problemas de inseguridad y desigualdad son mayores en Guatemala, Honduras y El Salvador, y digo esto también porque no sólo tienen que cruzar una frontera si no dos, donde ambas viven y pasan discriminación, al pasar por México viven violaciones de los derechos humanos, extorsión, y violencia por parte de los delincuentes y al llegar a Estados Unidos tienen problemas con la política de deportaciones masivas, criminalización de la migración indocumentada, racismo, en mi punto de vista para ellos es aún más difícil, ya que en sus países hay aún menos posibilidades de obtener una vida digna, donde también la violencia es una de las principales cosas que más se da en Centroamérica, por la misma falta de trabajo, donde también en un documento puede leer que son afectados con el clima como huracanes, terremotos y sequías, lo que genera aún más pobreza.

Conclusión

Como conclusión final de este trabajo, desde mi punto de vista, la migración sin duda es una salida del problema actual de la familia mexicana, pero esto no implica que con el fin de buscar una solución a nuestros problemas económicos sea a costa del bienestar de los demás y del dolor que le causan también a sus familiares. Pero también estoy consciente de que la migración es muy difícil de que se acabe y es por eso que tampoco estoy de acuerdo en que se discrimine y traté mal a los emigrantes al final de cuentas son humanos que sienten como nosotros y aunque muchas veces nos cuesta entenderlos sólo van en busca de una mejor vida y también quiero recalcar que desde mi punto de vista también es culpa de los gobiernos que esto suceda, ya que ellos no saldrían de su lugar de origen si se encontrarán un buen empleo el cual les brinde mejores ingresos.

Bibliografías

- Antología UDS “Procesos culturales” pag. 79-88
- <https://www.gob.mx/inm>
- https://www.google.com/amp/s/elpais.com/internacional/2019/04/12/america/1555104873_190028.amp.html
- <http://revistafal.com/trata-y-migracion-en-centroamerica/>